

組合員数105,697人
支部数 943
読者数 66,026人
(連絡先) ☎03(5978)2751 FAX03(5978)2777
E-mail/honbu@nenkinsha-u.org
ホームページ/年金者組合と入力し検索して下さい。



第395号 2022年11月15日(火)
(通巻第594号)
全日本年金者組合中央本部
〒170-0005東京都豊島区南大塚1-60-20天翔大塚駅前ビル
発行人 杉澤 隆宣 月刊1部100円(組合費を含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

年金上げる 賃金上げる



開会前の文化プログラム—千葉県本部のコーラス

異常な物価高騰と年金切り下げに高齢者の悲鳴と怒りが広がる中、首都圏4都県(東京・千葉・埼玉・神奈川)による年金一揆・フェスタ中央集会在10月21日午後、晴天の東京・日比谷野

中央集会に1300人結集

異様な物価高騰と年金切り下げに高齢者の悲鳴と怒りが広がる中、首都圏4都県(東京・千葉・埼玉・神奈川)による年金一揆・フェスタ中央集会在10月21日午後、晴天の東京・日比谷野



年金一揆・フェスタ2022



銀座をデモ行進。時ならぬデモ隊に振り返る人や写真をとる外国人観光客も

4年ぶりの年金一揆は午後1時開会。年金者組合の杉澤隆宣中央執行委員長が「10月の年金支給日の行動には大反響があった。年金署名はまさに高齢者の要求にぴったり。年金上げろ、賃金上げろ、消費税下げろの要求で運動を大きく広げ、仲間を増やそう」と主催者あいさつ、共催の全労連の小畑雅子議長は「岸田政権は軍費2倍ではなく、賃上げと年金引き上げに使えと言いたい。年金者組合と一緒に運動を進めてい

1万5千余の署名提出

くさあいさつしました。小澤満吉都本部委員長が午前中の厚労省交渉について「夕方のスーパーに行けば、30%どころか50%の値引きシールを待っている高齢者がたくさんいる。個人署名に書いてある高齢者の切実な声に必ず目を通し、厚労大臣に伝えてほしいと要請した」と報告しました。

この日午前、中央および4都県本部の委員長ら代表11人が厚労省に署名を提出。その後、会場で集約された署名を合わせて1万5156筆を政府に提出しました。



厚労省で署名を提出する4都県代表

年金裁判の弁護士も参加し、加藤健次弁護士が「7年間の裁判で、政府が何で年金を下げたのか、裁判所も説明がつかなくなっている。最低保障年金への認識が現役世代にも広がっている」と成果を鼓舞しました。

4都県の決意表明は奇しくも全員女性で、女性の低年金が賃金差別にあることを告発、ジェンダー平等を学ぶ中で女性部を作り、仲間を増やしている経験を力強く述べました。

集会参加者は



主催者挨拶する杉澤委員長(上)と小畑議長



来賓挨拶する倉林明子日本共産党副委員長

むしろ旗川柳最優秀作品
足腰がダメでも口あり知恵もあり
埼玉県 星野紀治

あなたも仲間ふやしに参加を

秋の仲間づくり月間は、「26人の仲間を増やして目標を超過した」(北海道・札幌西支部)。「ころがしピンポンサークルを立ち上げ地域によびかけて5人が加入し目標を達成した(東京・武蔵村山支部)などの奮闘で10月末までに54人が組合に加入しました。

「食料品高騰、ガソリン、灯油も値上がり、医療費・介護の負担は重くなるばかり。これではたまらぬ、年金を上げて」は大多数の高齢者の実感です。「年金者組合に入って、くらしを守りましょう」と、地域の知人、旧友に加入と「年金者しんぶん」の購読、全労連共済をすすめましょう。

風雪

▼全国 1700 余の自治体で、政府の「新型コロナウイルス」感染症対応地方創生臨時交付金」を使った事業が行われた。その内容は笑ってしまうようなものが少なくない。

▽「着ぐるみを作成 200万円」(北海道・湧別町)、「巨大イカモニュメントを制作 3000万円」(石川県・能登町)、「町産木製のおもちやを各施設に設置 45万円」(鳥取県智頭町)。「面倒だ」とばかり、全住民に現金、お米、ごみ袋配布はマシなほう。

▼東日本大震災の復興予算が国会議事堂のシャンデリアのLED取替えや、霞が関合同庁舎4号館の建て替え費用などに使われ、批判を浴びたのはつい10年前のこと。その教訓はどこへ行ったのか。

▽年金者組合の仲間の多くは「現役」労働者の親であり、ジュニア世代の祖父母だ。自分のためにも、子、孫のためにも「暮らしに役立つ予算の使い方」を自治体に求めていくことが大切だ。

仲間づくり全力で頑張っています

目標を決める等 具体化が必要

北海道本部
執行委員長
平川敏雄



岸田首
相は就任
から1年
余、安倍
悪政」の路線を引き継いでいます。大軍拡予算を目論んでいます。

高齢者のいのちとくらしを守る運動を前進させるために全ての支部で目標を決める等具体化をはかる必要があります。いよいよ10月1日から「仲間づくり月間」が始まりました。「高齢者をひとり



年金者
組合を他
団体に広
めること
は極めて重要だと思いま
す。私は東京のローカル
センター東京地評の幹事
になって6年、活動を通
じて知り合った人に常に
年金者組合への加入を勧
めています。地評役員を
中心に社保協、民医連な
り組合へ

ぼっちにさせない」立場から、「声かけ」し、組合員へ「力を貸して貰う取組み」を進めます。

他団体に加入を 常に呼びかける

東京都本部委員長
小澤満吉

まだ知名度低い
声かけが必要

千葉県本部委員長
岩崎勇



千葉県本部は9月の定期大会で年間700人以上の新組合員を迎え、5000人県

年金者ぶしん を勧めよう

多くの団体役員に加入してもらいました、この人たちに毎月、中央・都のニュースを届けています。まだ年金を受給していない人たちに、年金者組合の役割を話して加入してもらおうことが本当にうれしいです。



「はじ
めの一
歩」千里
の道も一
歩から」年金者組合の力を示すときです。皆さん足を踏みだしましょう。勇気をもって、仲間を信じてひたすら拡大行動にすすみましょう。生きていくうちに多くの人の豊かな暮らしの実現を目指してわき目もふらずに頑張るときは今です。

月間に向けて
まず一歩を出る

京都府委員長
山本和夫

コロナとマンネリに
負けず打ち勝つ

岡山県本部書記長
木村周二



「また
月間か!!
もう増や
す相手

力を合わせれば
躍進できる好機

高知県本部委員長
小橋則通



「物価
高騰に見
合う年金
に上げ

「壁」はありません。地域に責任を負い、居場所になる大きな支部をめざして、皆、頑張っています。

は、だれもないより勤弁してください!!これが本音とします。しかし政府と闘うには、わずか10万ばかりの団体では話になりません。私たちはまだちっぽけな団体です。秋の月間に残された10日間余り、身近な「知り合い」、そればかりでなく「知らない人」を目標に「年金者組合に入りますよ」と加入を大きな声で訴えましょう。その際、自分の名刺を持っていきますか?

県本部四役は、すべての支部とみんなが元気づく足を踏み出す状況をつくるために推進会議を毎週開き支部・仲間訪問など個別の激励・援助に心血を注いでいます。みんなが参加する「月間」に必ず目標突破を。

異常な物価高騰の中で「春からの物価の値上がりで、食品の買い物では何を口にすればよいのかと、財布をあけるたびに思案します」。深刻な怒りの声が各地で起きています。「今すぐ年金を上げてほしい」の切実な要求にこたえるように各地で年金者組合への

加入が相次いでいます。10月14日の支給日宣伝、地域で宣伝チラシを見た、聞いた人から「私も年金者組合に加入したい。入るにはどうす

上の労組、民主団体から参加があり、「年金者組合と連帯し、暮らし、平和、民主主義を守る運動を進める」決意が表明されました。今こそ、

です。①「年金上げろ」は全国4000万人、高齢者3600万人の切なる声、一人でも多くの人に声をかけ、組合加入を呼びかけましょう。②全支部が目標を持って成果を上げましょう。③都道府県本部は支部担当を決め支部を具体的に援助しましょう。各支部役員は一人以上増やして支部の仲間を激励しましょう。11万人の仲間の心をひとつにして、「仲間づくり」目標達成のために「署名と加入書」を手に活動しましょう。

尚、届出書には、選挙公報用の原稿(経歴と抱負)を添付して下さい。三、届出期間 2022年11月1日から、2022年11月30日、午後5時までとします。四、投票票 2022年12月12日、第44回中央委員会において行います。投票は、代議員の直接無記名投票によります。2022年11月1日 全日本年金者組合 選挙管理委員長 大石武夫

針路

らか」などの電話が、中央本部に多数寄せられました。全国各地で開催した年金一

「右手に署名、左手に加入書をもって」をみんなに知らせる思い切って行動するとき

【日時】2022年12月11日(日)午後1時から12日(月)午後3時30分まで

【会場】東京都「全労連会館」

【議題】第1号議案 第26回定期大会までの運動方針(案)

第2号議案 22年度上半期会計決算報告

第3号議案 中央本部役員補充選挙

第4号議案 選挙管理委員欠員の補充選挙

第5号議案 第26回定期大会の代議員定数

【中央委員について】中央委員数は22年度本発第1号(6月28日)で指示した通りです。

2022年11月2日 全日本年金者組合中央執行委員長 杉澤隆宣

【告示】第44回中央委員会の開催について

【告示】中央本部役員補充選挙について

【告示】中央執行委員 1人

【告示】立候補者 1人

立候補する方は、所定の立候補届に役職、氏名等を記載し、所属都道府県本部執行委員長の発行する組合員証明書を付して選挙管理委員長に届けて下さい。

尚、届出書には、選挙公報用の原稿(経歴と抱負)を添付して下さい。

三、届出期間 2022年11月1日から、2022年11月30日、午後5時までとします。

四、投票票 2022年12月12日、第44回中央委員会において行います。投票は、代議員の直接無記名投票によります。

2022年11月1日 全日本年金者組合 選挙管理委員長 大石武夫

2023 新年号の原稿募集

2023年新年号の原稿を募集します。ふるって応募ください。

◆50年前の私の夢

◆私の愛唱歌、その思い出

◆締め切り12月15日(木) 中央本部必着。必ず「新年号用」と明記してください。

◆写真、詩、絵手紙、短歌、俳句、川柳
写真は撮影年月日・場所、簡単な説明をつけて。詩は20字詰め20行まで(題、氏名は別)。その他はそれぞれ別のはがきで(FAX・メールも可)

安心できる年金を

各地で年金宣伝・一揆

叱咤激励の声あがる

中央本部 小雨の中で宣伝

中央本部は東京都本部 断幕やプラスターを掲の仲間と共に、10月14日、大塚駅前で小雨降る中、物価高騰下での年金「陳情署名」に協力し額引き上げを求めて、横



大塚駅前での署名行動

「物価高騰に見合う年金額引き上げは当たり前、皆さん運動が弱いから年金が下げられる」と怒りの声を上げていました。また、埼玉からきた男性は「物価が

上がるのに、年金は下げ、医療費は上げて、その上介護まで改悪しようとするなんて許せません」と話しました。

また、12時から中央社保協の巣鴨駅前署名・

京都の撃華街、四条河原町に「物価高に見合う年金の支給を」という声が行き交う方々の耳にとどろきました。

京都は3団体で共同一揆連続して開催

約30人は、のぼり、旗、横断幕をかかげ次々と

10月14日、京都総評・京都社保協・年金者組合は「普通の生活水準に追いつかない年金額が問題です。足りない分は国が補填する。それが憲法の

10月14日、青森県八戸市の中心街で「年金一揆八戸集会スタンディング・アピールが行われ45人が参加しました。年金者

八戸は7団体が結集しアピール

また京都では、翌15日、京都年金一揆が3団体共催で開催され、秋晴れの古都をデモ行進しました。(森脇芳男)

10月14日、沖縄県本部と那覇支部は合同で那覇市内首里で10人が参加して街頭宣伝署名行動を実施しました。金融機関を

年金者組合待つていたよの声 那覇

10月14日、沖縄県本部と那覇支部は合同で那覇市内首里で10人が参加して街頭宣伝署名行動を実施しました。金融機関を



八戸の宣伝行動

訪れる人たちが次々と署名に応じ、切実な声が出されました。「物価が上がって年金が下がり、どうしたらいいのかわからない」と語っていました。政府に直接署名と声を届けることができるとはうれしい、「どのように声をあげたいのかわからなかった。年金者組合がこのような行動をしてくれるのを待っていた」「年金者組合を知らなかった。つどいにも参加してみたいし、組合に入ることも考えてみる」などの声がかきか

10月14日、沖縄県本部と那覇支部は合同で那覇市内首里で10人が参加して街頭宣伝署名行動を実施しました。金融機関を

松山は年金者一揆川柳、一言を発表

愛媛・松山支部の年金一揆、今年「年金者一揆」として10月15日、の坊ちゃん広場に32人の参加で行いました。「者」を復活させたのは、物価高騰や75歳以上医療費倍加など、怒りの対象が、年金以外に広がっているからです。



首里で街頭宣伝

送りそびれたムシロ旗川柳や「物価高騰に見合う年金額引き上げ」に書かれた私の一言を、本人に発言してもらいました。

奈良は近鉄駅前で座り込み行動

10月14日、近鉄奈良駅前年金者一揆の座り込み行動を行いました。参加者は20人でした。奈良労働議長の松本俊一議長が「労働運動は年金運動と連携して運動することが大事。年金者組合のように、地域で地道な運動を展開したい」と激励してくれました。



水戸駅前での宣伝行動

れ、署名も21筆集まりました。参加した仲間は「年金者組合がもっともっと外に出ていかなくてはならないと強く感じました」と語っていました。(那覇支部・三浦春彦)

「物価高騰に見合う年金額引き上げを」の署名枚を配布し年金者組合を宣伝しました。(鴨志田強)

富山は路上会話劇 大きな笑い起こす

10月24日富山県本部は「怒りの年金一揆2022 inとやま」集会を富山駅前CICビル前広場で

米谷県本部委員長が主催者あいさつ。続いて、増川俊博富山県労連事務局長、ひづめ弘子県議



富山駅前周辺をデモ行進

田さん(富山支部)と中田さん(西和支部)による「路上会話劇」は会場から大きな笑いが起きる楽しい発言となりまし

14日の街頭署名行動では60筆が集まり「年金上げよの世論を広げ政府に届けることが大事」の感想が出されました。(堀口恒夫)



松山坊ちゃん広場で宣伝

茨城は水戸駅前で署名とチラシ配布

「年金一揆川柳」優秀作は年金者組合ホームページに掲載しました。

栃木で初の年金者まつり

共済に9人相談、4人が加入

仲間ふやしを力強く決意



85人参加で大賑わいでした

岩崎県本部委員長が第1回「まつり」開催の意を述べた。

義と仲間増やしに力を入れようと挨拶。県労連議長から、年金者組合への期待が述べられ、大内全労連共済年金者支部理事は栃木県本部の全労連共済拡大の取り組みへの感謝と「共済相談」と「共済相談」について紹介された。

①共同墓地、②医療相談、③全労連共済が設けられた。

第35回日本高齢者大会

11月23〜24日に開催

第35回日本高齢者大会は11月23、24日、東京の山極一草の両日開催される。一日目の目玉は竜谷大学での第一講座「イタリヤ、フランスの年金者組合運動に学ぶ」です。フランス代表は女性です。1日1000円でオンライン参加もできます。

アベ国葬反対のスタンディング 鳥取・境港支部 鳥取県境港支部は毎月19日には新婦人のみなさんと憲法改悪反対、年金を守るのスタンディングを行っています。9月27日にはアベ国葬反対のスタンディングを行いました。(写真)

女性 ジェンダー平等

埼玉で輝け！女性の集い開く

31支部から170人 埼玉県本部、実行委員会の主催で9月30日、3年ぶりに「第8回輝け！女性の集い」をさいたま市産業文化センターで開催(写真)。31支部から



170人を超える参加者で大盛況でした。午前中は手作り作品展で、15支部から寄せられた素晴らしい作品が並び、10支部はパネルを展示で参加者を楽しませました。お昼にはジャズ演奏があり、アンコールの拍手が鳴り響きました。

千葉・柏支部が女性部を結成 中川本部部長が講演 9月25日、千葉県本部柏支部の女性部結成総会「女性部はじまりの会」が開かれ(写真)、支部から29人、中央本部から中川滋子副委員長・女性部長、県本部女性部と新婦人柏支部から来賓が祝辞を述べ、中川女性部長が約1時間半の記念講演を行いました。



講演後、参加者から「私は72歳で、内職をして、就職活動もしている金も三桁台になりそう」

「女性の低年金の実態を政府に突き付けて解決の糸口にとの熱意、私たちがもっと勉強しなければと思った」などの感想が寄せられました。総会は、宮本延子部長、前田伊都子事務局長など8人の役員を選出しました。

中川滋子中央本部女性部長の「ジェンダーと女性の低年金」のお話は実体験もまじえられてわかりやすく、支部に女性部を作り、女性の低年金を世論に訴えていくことが大事だと強調されました。来賓として舟橋初恵全労連女性部長母親連絡会の内田良子さん、大橋紹子茨城県本部女性部長も駆けつけてくださいました。(島崎孝子)

どの悪政を長期に渡って行った最悪の首相の国葬など、国民の税金を使う奪する共謀罪法、秘密保護法など数え切れないほどな！ (永見慎一)

年金者組合が毎月発行している「年金者しんぶん」は年金、平和、憲法、民主主義などの問題から、交通手段の確保、補聴器、墓など生活の問題まで、高齢者のあらゆる問題を取り上げています。また、「昔懐かしい名前を見つけた」という交流の場もあり、文芸

年金者しんぶん 読みましょう 会場でもあり、励まされてます。「勉強になるし、励まされてます」毎月楽しみに待っています。「お使いをいただきたい」年金者しんぶんは一部1000円。未加入者、組合員でまだ購読していない仲間をぜひすすめてください。

年金者 何でも相談

私は繰下げ支給を希望し、70歳になるまで年金を受け取りませんでした。70歳になり、「支給繰下げ請求書」を提出するために年金事務所へ行くと、「あなたは遺族年金の受給権者なので繰下げはできない」と言われ、やむを得ず、65歳支給年金、5年分の請求をしました。 たしかに私は、8年前妻がなくなり、遺族年金を受け取る権利があると言われましたが、自分の在職老齢年金の金額のほうが高いため、遺族年金は受給していません。納付できません。 どうしたらよいでしょうか。

Q 私は繰下げ支給を希望し、70歳になるまで年金を受け取りませんでした。70歳になり、「支給繰下げ請求書」を提出するために年金事務所へ行くと、「あなたは遺族年金の受給権者なので繰下げはできない」と言われ、やむを得ず、65歳支給年金、5年分の請求をしました。

A 法律は66歳になる った方は繰下げ支給が前に障害年金や遺 できないと規定している。理由は、障害年金の受給権者になります。理由は、障害年金

金や遺族年金は「老齢基礎年金・老齢厚生年金との併給が禁止されている年金である。併給が禁止されているにもかかわらず、遺族年金などを受給しつつ、老齢年金の支給繰下げによる増額の利益を享受するのは問題である。このため、遺族年金などを受給できる場合は、支給繰下げは認めないこととされた」

(堀 勝洋「年金保険法」、とのこと。 (年金相談室 小林 善雄)

あなたに遺族年金の 年金相談 毎月木 10時30分〜15時 30分まで ☎03・5978・2751

平和・憲法から補聴器の問題まで取り上げる

年金者しんぶん 読みましょう 年金者組合が毎月発行している「年金者しんぶん」は一部1000円。未加入者、組合員でまだ購読していない仲間をぜひすすめてください。

忘年会 新年会 みんなて歌おう

わかってくれと
言うまえに
死ねよと言つて
減らす気か
ああ
この白髪の前までが

元歌「他人船」 知らんぷり

年金頼りで
いるものを
引きはがし
引きはがし
知らんぷり

元歌「うそ」 うそ

①中条きよしの 立候補
維新のうそがわかるのよ
議席欲しさに有名人 そろえてる
あーカシノで経済狂わせて
あー憲法改悪たくらんで
「緊急事態だ」「身を切る」と
民衆・若者だますような
あくどいそのつける党
②維新残した 悪いくせ
見た目で人を決めるくせ
社会保障削るくせ ひびくくせ



元歌「青い山脈」 明るい人生

①若く明るい 人生は
楽しく前向き 生きること
元気が一番 お金は2番
あきらめず 笑顔忘れず 健康長寿
②痛い体も リハビリを
続けることが 大事だよ
見える光を 信じていこう
ありのまま 今日も明日も 和気あいあい
③若く明るい 私たち

元歌「弟よ」 岸田さん

スタイルよりも 笑顔抜群
いつでも仲間と 楽しく語り
明日もまた 笑顔輝く いい日にしよう

①NATOに近づきすぎり寄って
高い武器を買わされて
ふと想い出す戦前の
富国強兵ヤバイ国
危険な 危険な国策続けてる
岸田さん 岸田さん
軍備拡大 もうやめて！
それより福祉 立て直せ！
②円の暴落止まらない
物価上がって生きづらい
今じゃ食費も切り詰めて
希望持てなくなりました
冷たい 冷たい政策続けてる
岸田さん 岸田さん
アベノミックス もうやめて！
格差と債務で 破綻する！

多彩な力作110人が鑑賞 組合員の美術作品を展示 富山県本部主催あゆみ展

組合員の美術作品を展
示する富山県本部主催の
「あゆみ展」が今年24回
を迎えました。9月16日
から19日までの4日間、



鑑賞者から「きれい！」の声も

北日本新聞ギャラリーで
油絵から工芸品まで多彩
な作品を展示しました。
28人が創作した35点が
出展され、4日間で11
0人が鑑賞に訪れまし
た。今年は新しい支部が

青森・むつ 14人で楽しい誕生会

青森・むつ支部では9
月28日、14人の参加で誕
生会を行いました。吉田
麟支部長が「誕生日は何
歳になっても楽しいもの
です」と挨拶。ハッピー
バースデーを歌って乾杯
しました。
5月から8月生まれの
3人は「一人暮らしで家

誕生したこともあり、初
めて出展する組合員が増
えたことが特徴です。
毎年出展している組合
員の作品は、自治体主催
の展覧会に入選する作品
もあり、全体に年ごとに
レベルが上がってきてい
ます。

福島・白河 心込めた160点ズラリ 地元市民との交流も



自信作を出展した作家たち

が、楽しい時間になりま
す。 (柳谷睦夫)
受付には支部独自の組
合紹介のパンフレットや
年金チラシを置き、会の
宣伝にも努めました。多
くの方に支えられ、市
民との新しい交流が芽生
え、実りある行事となり
ました。 (佐藤賢司)
も多数参列しました。
ささぐり共同
墓所の見学会
福岡・八幡西支部は、
10月16日、千葉県御宿
町の御宿霊園で「第28回
房総のいしづえ合葬追悼
会」が行われ、47人が追
悼されました。また、年
金者組合員、支部役員、
元支部長、元中央本部役
員が顕彰されました。
3年ぶりに通常の形で
遺族や関係者約200人
が参列。年金者組合から

熟年に優しいゲレンデ 第6回白馬・岩岳スキー

山頂からの白馬三山は大迫力で
迫ります。

日時 1月29日(日)～2月1
日(水)
場所 白馬・岩岳スノーフィー
ルド
宿泊 入山登(いりやまと)
全館暖房・全室洗面・ト
イレ付
長野県北安曇郡白馬村北
城12304
電話0261-72-2391

現地集合 入山登12時集合
アクセス
名古屋発 8:00 「しなの3号」
松本で乗り換え白馬着 11:41
新宿発 8:00 「あずさ5号」
白馬着 11:41
白馬駅からワゴン車・タクシー
分乗
参加費 24,800円(宿泊費・保険
・交流会費)
申込 全日本年金者組合愛知県
本部スキー実行委員会
締切 12月19日(FAX・メ
ール・郵送)
詳細 愛知県本部HP検索(ス
キー案内、申込書、日程
表)

カタチにのこそう、
未来にのこそう。

印刷のことなら
おまかせ
ください

AP あかつき印刷株式会社
AKATUKI
〒151-0051 東京都渋谷区千駄ヶ谷4-25-2 APビル
https://www.aik.co.jp/
TEL 03-3497-0531 FAX 03-3497-0043

みんなの ひろば

税金の使い方 すぐ見直しを

大分市

田辺 直子63

60歳代夫婦2人暮らしなので、衣類などは買わずにすましている。食品、電気・ガスなどは節約にも限りがあり、値上げがジワジワと響いている。こんな中で年金を減らすなんて、わけがわからない。若い人は若い人

で先が不安で大変だろうし。税金の使い方を見直しから見直してもらいたい。

支部に元気を 与えてほしい

奈良・河合町

馬場 隆雄72

久しぶりに仲間が増えました。60代と50代の夫婦です。

年金受給はまだですが、年金制度を守るため

低米価に怒り 行動を始める

千葉・市原市

西山 一雄73

「年金削減反対」の署名に取り組んでいます。

「いちほろ農民連」準備会の集まりであまりにも低い米価（JAいちほろ1万500円）を知り怒りの行動も始めました。

各種の行事に 安心して参加

大阪・岸和田市

山野 信子82

新米ですが、楽しい集

まりに参加させていただけです。行事はキチンと下調べをして計画されているので安心して出かけられます。

これからもできるだけ時間をとって楽しませてもらおうつもりです。よろしく願います。

半年間かけて 自叙伝を綴る

埼玉・鴻巣市

篠田 広一88

米寿を迎えて、いまだ入院したこともなく、いたって健康を保持しています。

そこで発奮して、半年かけて自叙伝を綴り、出版となりました。88年の己の足跡を鮮明に確かめ

夏休み中に走る「S Lぐんまみなかみ号」は、私が住む近くを走る。汽笛が懐かしい。（8月7日、上越線・高崎間屋町駅と井野駅間で撮影）

力走するSL 群馬・高崎市 佐々木 正行

私の一枚



山ぶどう

青森・むつ市 柳谷 マサ子



茨城・ひたちなか市 根本 壽子

慌ただしさを しばし忘れる

東京・中野区

渡辺 富子71

友人と陣馬山麓の古民家ギャラリーカフェへ行ってきました。緑に囲まれた静かな所にある「森のアトリエ」。おいしい昼食を頂きました。

水彩画を見て、夕焼け小焼けふれあいの里まで歩き、ゆったりした時間を過ごしました。

毎日の慌ただしさをしばし忘れました。

医療従事者は 油断できない

宮城・塩釜市

黒澤 祐子68

コロナ第7波がようやく下火になりつつあります。連休などの観光地は活気があるようすをテレビで観ますが、医療機関

で働く私たちはまだまだ油断できません。

9月の連休に「仲間と日帰りで富士山5合目までドライブしてきたよ」と埼玉の友人。

年金は下がり、物価高騰、75歳以上の医療費一部2割負担。「年金者は怒っています」とプラカードを富士山で掲げてアピールしたとも。びっくりしたでしょうと友人。

励ましの便り 友人から届く

岐阜・多治見市

鈴木 徳治87

1人暮らしでの食生活の乱れで突然の入院。2カ月後の退院と同時に、そのまま施設へ搬送されて早10カ月。当初の不安感もようやくなくなり、楽しい毎日です。

故郷の岩手や東京の友人の間で、「徳ちゃん施設に入れられてもうあ

かんな」との噂が。ボクの投稿が載っている「多治見支部だより」を送ったら「なんや元気ではないか」の励ましの返信が数通届いた。

年金者組合に入っているよかったです。しみじみ感じている昨今です。

政権への憤り まだ衰えない

福島・須賀川市

大橋 幸雄82

100人の組合員を目標に日々がんばっています。以前に100人達成を喜び合ったのですが、つかの間、訃報が届きました。この3年間はコロナ禍で楽しみ7分が滞っていました。

活動開始と思い始めたら、役員10人のうち半数が3年間で80歳の壁を超えていました。しかし現政権への憤りは、若者に怒っています。

★北から ★南から

★青春しました 北海道・帯広市

浅沼 双枝67

懐かしい友人が京都から遊びに来ました。学生時代からの友人で、まるでいっしょにいたみたいに話をしたり、笑ったり。久しぶりに青春しました。

★貧困の解消を 宮城・利府町

小野寺 修子61

労災死亡の4割は60歳以上。高齢者の低年金による貧困を放置しない社会の実現を願っています。

★これが年金者 埼玉・戸田市

山本 和子75

ハイキング、登山、山行き……これが年金者の「しんぶん」と思うぐらいにみなさん元気で。

★古里に支部が 石川・金沢市

久保 京子70

古里の富山県入善支部が誕生したことに感激。懐かしく拝読させていただきます。

全国版ならではの報道です。今後の活動に期待します。

★痛い2割負担 愛知・犬山市

森川 七五三75

10月から2割負担とする後期高齢者証が届きました。

高血圧、高脂血症、腰痛などで毎週リハビリの毎日。医療費2倍は痛いです。

★本来の政界は 滋賀・大津市

飯島 政彦74

新明解国語辞典第7版に、せいかい(政界)……(不合理と金権とが物を言う)政治家の社会とあります。

本来は憲法を守り、国民を守るのが政治家では。そうなるようにがんばりましょう。

★自立できない 島根・松江市

山崎 美紀82

私の年金は生保基準です。1人暮らしなら月額13万円の年金では自立できない、余裕がないのです。

★署名で困った 佐賀・鳥栖市

成富 悦子73

周囲にはスマホを使わない、使えない人がたくさんいます。国葬反対の紙の署名用紙があればどんなに良かったことか。

署名できなかった人がいるのを政府は肝に銘じてほしい。

